
MINUTA DE ATA DA QUARTA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DA JUVENTUDE CARIOCA (CMJC) 

Em 31 de julho de 2023, às 11h02’, na sede da Secretaria Especial da Juventude 

Carioca, situada à Rua Campo de São Cristóvão, 268 - São Cristóvão - Rio de Janeiro - 

RJ, se iniciou a 4ª Assembléia Ordinária do Conselho Municipal da Juventude Carioca 

com a participação de 15 (quinze) Conselheiros de forma presencial, sendo o Sr. 

Salvino Oliveira e a Sra. Gabriella Sampaio representantes da JUV-RIO, juntamente 

com Oziel Baiense Isabela Sabbatino, Mariana Favre e Amanda Barbosa, colaboradores 

da JUV-RIO; a Conselheira Ana Carolina Ferreira da Costa, representante da ONG 

África; o Conselheiro Daniel Stephany Pontes, representante da AP2; a Conselheira 

Camila Peçanha Batista, representante da AP5; a Conselheira Bianca Medina Lanceta 

Ramos Marques, representante do IPP; o Conselheiro Robson Camilo, representante da 

RIOTUR; a Conselheira Thaiza Nascimento Conceição, representante da SECID; a 

Conselheira Cristiana Silva Barbosa, representante da SMAS; Andréia Santos de 

Carvalho, representante da SME; a Conselheira Christianne Barros de Oliveira, 

representante da SMPD; o Conselheiro Marcus Vinícius da Silva Santos, representante 

da SMS; a Conselheira Sâmela Oliveira Donza, representante da SPM-RIO; o 

Conselheiro Lucas Farias, representante da UBES; e o Conselheiro Gustavo Costa 

Cunha, representante da UNE. Em seguida, o presidente do CMJC, Sr. Salvino Oliveira 

deu início a reunião pela leitura da ata da última assembleia ordinária, onde foram 

pontuados ajustes necessários de redação, que foram corrigidos de imediato e aprovada 

a Ata. A seguir, o secretário-geral do Conselho fez a leitura da pauta do dia, que foi 

votada por contraste, aprovada por unanimidade. Dando início à primeira pauta, foram 

informadas as vacâncias nas comissões do CMJC, bem como a necessidade de 

substituição da presidência da Comissão de Programas e Políticas Públicas tendo em 

vista a saída da Conselheira Andrea Pulici do Instituto Pereira Passos. Como 

encaminhamento, ficou decidido pelo Poder Público, na figura do presidente do CMJC 

Salvino Oliveira, que será encaminhado em até 7 (sete) dias corridos a substituição da 

Conselheira Andrea Pulici na presidência de sua comissão. Foi decidido também que o 

Poder Público teria até a próxima plenária pra indicar os nomes remanescentes para as 

comissões. Dando prosseguimento à ordem do dia, foi explanada a pauta de 

requerimento de nomeação do secretário-executivo do CMJC, na forma do caput do art. 

90 do Regimento Interno do Conselho, bem como a designação de um substituto para o 

mesmo, tendo como encaminhamento do presidente do CMJC elaboração de proposta 

de resolução da pauta em prazo de 7 (sete) dias corridos. Em seguida, foi tratado o 

requerimento de urgência de tramitação tendo como objeto a inclusão de pautas em 

regime de urgência, a ser votado pela Mesa Diretora. Após explanadas as pautas, a 

Mesa Diretora entrou em regime de votação e a inclusão das pautas foi aprovada por 

unanimidade. Dando prosseguimento à assembleia, abre-se para discussão a rotatividade 

da presidência das plenárias de acordo com o calendário proposto, explanado pelo 

Conselheiro Daniel Pontes. Após apresentação do calendário, o presidente do CMJC, 

Salvino Oliveira, concede 5 (cinco) minutos para apreciação da pauta pelos demais 

Conselheiros. Findado o tempo, o presidente abre o regime de votação da proposta por 

contraste, que foi aprovada por unanimidade. Em seguida, a vice-presidenta Camila 

Peçanha dá início à pauta  para indicação de Resolução para eleição de Conselheiros 

para ocupar as vagas ociosas da sociedade civil no CMJC, de maneira que haja a 

paridade entre as cadeiras do Conselho; neste momento, o Conselheiro Daniel Pontes 

explana as necessidades para este procedimento ditadas na Lei nº 7.225/2022, bem 



como no Regimento Interno do CMJC. O Conselheiro Daniel, então, propôs modelo de 

Resolução a ser publicada, instituindo a Comissão Eleitoral, em conformidade com o 

disposto nos instrumentos supracitados para eleição das vagas ociosas. Após apreciação 

do conteúdo, a Conselheira Gabriella Sampaio, sugere que os Conselheiros do poder 

público que se interessam em fazer parte se manifestem até o fim da reunião. O 

Conselheiro Gustavo apresenta destaque sobre a matéria para que aumente o número de 

membros da comissão eleitoral na proposta, bem como sobre a composição da comissão 

para que não sejam obrigatoriamente os presidentes das comissões e sim alguém 

membro da comissão, em específico da comissão de comunicação. A vice-presidenta 

acatou parcialmente a sugestão, como uma proposta de destaque ao Art. 2º da proposta, 

acrescentando no disposto que o presidente das comissões citadas caso não queiram 

ocupar a mesma podem delegar a outro membro de sua comissão a participação. Abre o 

regime de votação da mesa diretora a proposta e é aprovada por unanimidade. Neste 

momento, o presidente do CMJC decide por acatar o destaque no sentido de aumentar a 

participação do Conselho subindo o número de membros da comissão para 8 

integrantes. Em seguida, a Conselheira Sâmela apresenta destaque para que a comissão 

de ética seja participante da comissão eleitoral. Dessa maneira, a vice-presidenta propõe 

que uma cadeira da comissão eleitoral seja ocupada pela comissão de ética e uma 

cadeira seja livre para os demais conselheiros. Finalizada a proposta, foi aberto o regime 

de votação da mesma por contraste e aprovada por unanimidade. Em seguida, o 

secretário-geral iniciou a apreciação da pauta de instituição da Comissão Organizadora 

da Conferência Municipal de Juventude, lendo a proposta de resolução da convocação. 

Após a leitura, o presidente sugere que haja um prazo para os Conselheiros se 

candidatarem a participar da comissão. O conselheiro Gustavo expôs a necessidade de 

se ter um limite de participação para dar celeridade ao processo. O conselheiro Lucas 

Farias sugere que se dê da mesma maneira que a comissão eleitoral, onde os presidentes 

das comissões delegam a função aos membros das mesmas para dar celeridade ao 

processo. A conselheira Andreia pede questão de esclarecimento quanto aos prazos para 

realização da Conferência. Em resposta, o presidente Salvino Oliveira explica a 

necessidade da realização do evento devido ao cumprimento das leis e diretrizes 

nacionais, dispostas pela Secretaria Nacional de Juventude, bem como pelo CONJUVE 

e SINAJUVE, onde, caso o CMJC não realize a Conferência, a JUV-RIO teria que fazê-

lo em conformidade com os dispositivos legais, e é contemplado pelas conselheiras 

Bianca Medina e Camila Peçanha. Em seguida, a conselheira Andreia pede que seja 

explanada a composição da presidência das comissões temáticas para ciência dos 

conselheiros e a secretaria executiva faz a leitura do documento. Acatadas as sugestões 

pela Mesa Diretora, foi aberto o regime de votação para a proposta por contraste e 

aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento à assembleia, o presidente do CMJC 

pede questão de ordem para proposição do adiamento das pautas restantes devido ao 

horário avançado da reunião. Neste momento, a vice-presidente sugere que sejam 

debatidos os itens 7 e 8 da pauta e os demais sejam adiados. Acatada a sugestão pelo 

presidente, foi aberto o regime de votação para a proposta por contraste e aprovada por 

unanimidade. Prosseguindo com os trabalhos, foi iniciada a apreciação da pauta sobre a 

realização de reuniões remotas do CMJC. Em seguida, a Conselheira Andreia propõe 

que seja suprimido do texto o verso que diz que o host da reunião tem o “poder” de 

silenciar a reunião ou que sejam estabelecidos critérios. Neste sentido, a Conselheira 

Gabriella Rodrigues elenca uma proposta de supressão do texto, acatada pela Mesa 

Diretora, a partir disso abre-se o regime de votação por contraste, onde a proposta foi 

aprovada por consenso. Suprimida essa parte do texto, abre-se votação para aprovação 

do texto, que foi aprovado por unanimidade. Após isso, foi iniciada a discussão da pauta 



de armazenamento dos documentos do CMJC, começando pela explanação da pauta 

pela Conselheira Camila Peçanha. O Conselheiro Salvino propõe que seja realizada uma 

cópia dos documentos no drive da Secretaria, bem como em HD externo e/ou pen-drive 

para evitar perda de documentos por fatores externos. Neste momento, a conselheira 

Andreia propõe que sejam disponibilizados conteúdos com acessibilidade. Em seguida, 

o Conselheiro Gustavo propõe que o drive seja divulgado em modo de leitura na página 

da Secretaria. Em resposta, o Conselheiro Salvino propõe que os documentos sejam 

criados via e-mail institucional exclusivamente. Acatadas as sugestões, foi aberto o 

regime de votação da proposta por contraste e aprovada por consenso. Findadas as 

pautas, a Conselheira Thaiza Nascimento da SECID informa que estará de férias no mês 

de Agosto e sua suplente fará a representação neste período. A conselheira Samela 

Oliveira Donza do poder público demonstrou interesse em compor a Comissão Eleitoral 

para as vagas ociosas do CMJC. O presidente encerra a reunião com os informes do 

Mês da Juventude, iniciativa da JUV-RIO, e finaliza a assembleia às 12h14’. 


